

Datum: 07.09.2016

Az.: gr-vie

Beschlussvorlage - öffentlich -

	Beratungsfolge	Datum
1.	Haupt- und Finanzausschuss	29.09.2016
2.	Rat der Stadt Bergkamen	29.09.2016

Betreff:

Straßenumbenennung Teilbereich Hubert-Biernat-Straße in Rathausplatz

Bestandteile dieser Vorlage sind:

1. Das Deckblatt
2. Der Beschlussvorschlag und die Sachdarstellung
3. 2 Anlagen

Der Bürgermeister In Vertretung Dr.-Ing. Peters Erster Beigeordneter	
---	--

Amtsleiter Stankowski	Sachbearbeiterin Grote-Gach	
------------------------------	------------------------------------	--

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Stadt Bergkamen beschließt, den Bereich der bisherigen Hubert-Biernat-Straße vom Kreisverkehr (westliche Begrenzung) bis zum Ende des Busbahnhofes/Einfahrt Hintereingang Rathaus (östliche Begrenzung) in Rathausplatz umzubenennen. Der genaue räumliche Bereich ist im als Anlage 2 beigefügten Lageplan schraffiert dargestellt.

Die Umbenennung der Straße ist gem. § 41 Verwaltungsverfahrensgesetz (VwVfG NRW), öffentlich bekanntzumachen.

Sachdarstellung:

Schon im Jahre 2003 im Rahmen der Umgestaltung des neuen Busbahnhofes wurde der südliche Bereich der Hubert-Biernat-Straße in Rathausplatz umbenannt. Ziel damals wie heute ist, die angehobene städtebauliche Situation durch die Vergabe einer attraktiven Adresse zu unterstreichen (s. Anlage 1).

Im Umfeld des Rathausplatzes entstehen weitere städtebauliche relevante Vorhaben. Mit der Errichtung der Sparkasse wächst die „Neue Mitte“. Als weiteres Vorhaben wird östlich der Hauptstelle der Sparkasse das Stadtfenster der UKBS errichtet. Um die Bedeutung dieser Vorhaben zu unterstreichen, schlägt die Verwaltung vor, den Bereich zwischen Kreisverkehr und östlichem Abschluss des Busbahnhofes von „Hubert-Biernat-Straße“ in „Rathausplatz“ umzubenennen. Durch die Umbenennung und die Erweiterung des Stadtmittelpunktes, durch die Einbindung zweier repräsentativer Neubauten in den Rathausplatz wird der Bereich der „Neuen Mitte“ auch adressatisch eine Aufwertung erhalten. Die Sparkasse und die UKBS würden unter der Adresse Rathausplatz 2 und 4 firmieren. Der neue Bereich ist in der Anlage 2 dargestellt.

Der von der Umbenennung betroffene Bereich ist im beigefügten Lageplan gekennzeichnet. Von der Umbenennung sind keine bestehenden Gebäude oder Anwohner betroffen, so dass keine Kosten für die Umschreibung von Dokumenten und Adressänderungen entstehen. Auch auf die Durchführung einer Anwohnerbefragung kann daher verzichtet werden.

Die Umbenennung des Rathausplatzes ist mit dem Ortsvorsteher des Stadtteiles Bergkamen-Mitte – Herrn Herdring – abgestimmt.